

# Perfectionner la vie chrétienne des laïcs

Le pape Benoit XVI rappelle quelques idées sur les laïcs, à l'occasion des béatifications du dimanche 13 novembre.

27/11/2005

Après la messe célébrée en la basilique vaticane par le Cardinal José Saraiva Martins, au cours de laquelle ont été proclamés bienheureux Charles de Foucauld, Maria Pia Mastena et Maria Crocifissa Curcio, le Pape a salué de la fenêtre de son bureau, les fidèles

réunis Place St-Pierre puis récité l'Angélus avec eux.

Avant la prière mariale, Benoît XVI a expliqué que les nouveaux bienheureux s'ajoutent au grand nombre qui « pendant le pontificat de Jean-Paul II furent proposés à la vénération publique...répondant à ce qui avait été fortement souligné par le Concile Vatican II: tous les baptisés sont appelés à la perfection de la vie chrétienne, prêtres, religieux et laïcs, chacun selon son propre charisme et sa vocation spécifique ».

Le Saint-Père a ensuite rappelé que le même concile a attribué aux laïcs un important rôle, leur dédiant « tout un chapitre, le quatrième, de la constitution Lumen Gentium...pour définir leur vocation et leur mission, enracinées dans le baptême et dans la confirmation, et orientées à 'rechercher le Royaume de Dieu

considérant et ordonnant les choses temporelles selon Dieu ».

De même, a dit Benoît XVI, « les Pères conciliaires ont approuvé un décret spécifique sur l'apostolat des laïcs *Apostolicam Actuositatem...* La 'fécondité de l'apostolat des laïcs dépend de leur union vitale avec le Christ', c'est à dire d'une forte spiritualité alimentée par la participation active à la liturgie et exprimée dans le style des béatitudes évangéliques ».

« Les compétences professionnelles, le sens de la famille, le sens civique et les vertus sociales sont très importants pour les laïcs. Il est vrai qu'ils sont appelés individuellement à témoigner personnellement, particulièrement là où la liberté de l'Eglise est menacée, toutefois le Concile insiste sur l'importance de l'apostolat organisé, nécessaire pour avoir une influence sur les

mentalités générales, sur les conditions sociales et sur les institutions... Jean-Paul II a voulu dédié l'assemblée synodale de 1987 au thème de la vocation et de la mission des laïcs, après laquelle l'Exhortation apostolique *Christifideles Laici* a été publiée ».

Le Souverain Pontife a conclu en rappelant la béatification dimanche dernier à Vicence (Italie) d'Eurosia Fabris, la mère de famille qui avait accueilli chez elle de nombreux orphelins de la première guerre mondiale. Il l'a définie comme un « modèle de vie chrétienne dans l'état laïque ».

Vatican Information Service

